
 

 

 

 

 

 

 

 

 
      

        
 
 

Nous prions avec les défunts de la semaine :  
Marie CHEVENARD – François QUIEFFIN – Philippe LAPLANTE 
– Stéphane MARCHAL 
Dimanche 28 : FAMILLE BESANÇON-VALLÉE  --Jeanne et Claude 
VERNIER et leur famille 
 

 

Du vendredi 19 à la soirée du samedi 27 : PESSA’H   
de l’an 5779 pour nos frères juifs 

 

Samedi 27 : 14h 30, mariage de Pauline PATUREL et Quentin BERNARD 
 

Dimanche 28 :  baptême de Victor GUDEFIN 
 

Lundi 29 : 19 h 15, préparation de la liturgie des 4 et 5 mai 
   19 h 45, préparation de la liturgie des 11 et 12 mai 
 

Mardi 30 :   17 h 30, catéchèse primaire 
Mercredi 1° Mai :    18h30  fête de saint Joseph, travailleur 
 

Jeudi 2 mai :20 h 30, à la chapelle, groupe de prière Louis et Zélie Martin 
 

Vendredi 3 : 20 h 00, concert du Conservatoire Régional de région 
 

Dimanche 5 : 17 h 00, concert du BURGUNDY BRASS BAND 
 

Lundi 6 :  10 h 00,groupe Bible avec Sœur Odile 
   20 h 00, Maison d’Evangile 
 

Mardi 7 :  15 h 15, groupe de grec biblique 
17h30 : préparation de la catéchèse  

    

Mercredi 8 : 17 h 00, groupe de lecture M. Zundel 
                         20h lire la Bible ensemble : 1° lettre de Saint Jean, chap. 2, 12 et suite 
 

Jeudi 9 : 10 h 00, groupe Bible avec Sœur ODILE 
   15 H 00, Amitié Judéo-Chrétienne de France 
   17 h 00, groupe de lecture Véronique MARGRON 
 

Dimanche 12 : après la messe, baptême d’Octavie VIGNERON 
   17 h 00, concert de l’Ensemble Orchestral de Dijon 

 

27 et 28 avril 2019 

2ème dimanche de  Pâques 

Dimanche de la Divine Miséricorde 
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Dans l’Évangile apocryphe de THOMAS : 

Jésus dit : " Celui qui est près de moi est près du feu " 

mailto:paroisse.st.jo@free.fr
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr/


 Thomas est un disciple de Jésus plusieurs fois mentionné dans 
l’évangile de Jean, souvent avec l’indication du surnom: Didyme, ce qui 

signifie ”jumeau” en grec. Mais qui donc est l’autre, si proche de 
Thomas ? Rien n’est dit dans l’évangile à son sujet.      Petite enquête...   

Thomas est devenu l'incroyant de service, le patron des 
douteurs, des raisonneurs et des mauvaises têtes. Un douteur, donc un personnage 
douteux, un apôtre un peu moins fiable que les autres, pour le petit monde frileux et si 
facilement offusqué des gens pieux et bien-pensants. 

Qui pouvait dire, en le regardant : "Quand je le vois, je me vois" ? Voilà ma réponse : 
Thomas était le jumeau, le frère le plus proche de chacun des dix autres compagnons survivants 
de Jésus, des dix qu'on juge généralement plus croyants et plus corrects que lui. Il leur ressemble 
et ils lui ressemblent presque trait pour trait. Eux non plus semblent ne pas avoir cru à la 
résurrection de Jésus, quand Marie de Magdala est venue du tombeau pour leur dire : "J'ai vu le 
Seigneur, et voilà ce qu'il m'a dit..."  

Eux aussi, n'ont commencé à y croire que quand le Ressuscité s'est montré à eux, et leur a 
exposé ses mains et son côté. Ils n'ont commencé à y croire que quand ils ne pouvaient plus faire 
autrement, exactement comme Thomas une semaine plus tard.  

Seulement, on ne se souvient que des doutes de Thomas, pas des leurs, parce que 
Thomas, lui, a le courage de dire ce qu'il pense, le courage d'avouer tout haut qu'il ne peut pas 
croire. Il était celui qui osait dire tout haut ce que chacun d'entre eux avait pensé, avant de voir le 
Ressuscité... Pire : il était celui qui reflétait leur propre incroyance, même après qu'ils ont vu le 
Ressuscité. Ils l'ont vu, ils l'ont entendu, ils l'ont touché. Il leur a dit : "Je vous envoie...", et une 
semaine après, ils sont encore là, enfermés à double tour, comme s'il ne s'était rien passé, 
comme s'il n'était pas vivant... Thomas, leur reflet, leur est un reproche vivant, en miroir. 

….  Il y a beaucoup de gens comme lui, dans les communautés chrétiennes comme autour 
d'elles. Il est le jumeau de beaucoup de gens qui aiment le Christ et son message, mais qui ne 
peuvent pas croire qu'il est ressuscité. Tous n'osent pas dire leur difficulté à croire cela. Ils 
craignent d'être jugés comme des chrétiens inférieurs, ou ils se jugent ainsi eux-mêmes. 
Certains s'éloignent de la communauté à cause de cela. Pourtant ils y ont leur place, comme 
Thomas avait sa place parmi les Onze survivants. Ils ont le droit de dire ce qu'ils pensent. Parce 
qu'en fin de compte, nous avons tous des difficultés à croire et à être logiques avec ce que nous 
croyons. Et ceux qui aiment le Christ sans avoir une foi triomphante sont là pour nous obliger à 
nous demander si la foi n'est pas parfois une solution de facilité. 

…. Thomas se refuse le droit de rêver. S'il veut toucher les plaies de Jésus, c'est pour être 
sûr qu'il ne s'agit pas d'un rêve destiné à atténuer les souffrances de Jésus et sa propre lâcheté. Il 
ne veut pas d'une foi qui serait une manière de fuir la réalité, de fermer les yeux sur la 
souffrance d'un autre et d'oublier sa propre responsabilité. Il ne veut pas d'une foi qui 
anesthésierait sa conscience. C'est en cela que Thomas est un modèle de vrai croyant, et que 
nous sommes appelés à être ses jumeaux.  

Thomas, lui, a besoin de mettre les mains dans les souffrances de Jésus. Pour croire au 
pardon, il a besoin de regarder en face les souffrances qu'il a laissé faire. Thomas ne veut 
pas d'un Seigneur et d'un Dieu - nirvana. Il veut un Seigneur et un Dieu qui ressemble aux 
humains humiliés et abîmés de ce monde. Lui aussi, Thomas, est un homme humilié et 
abîmé. Il a besoin de voir que le Ressuscité est son frère, son portrait. Alors il pourra croire 
que pour lui aussi, Thomas, et pour tout homme, il y a une possibilité de se relever et de 
vivre avec ses plaies. 

http://www.erfchabeuil.org/index.php/predications/toutes-les-predications/151-thomas-notre-jumeau  

Qui est le jumeau 

de Thomas ? 
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